

NE PAS DISTRIBUER AUX AGENCES DE PRESSE AMERICAINES, NI DIFFUSER AUX ETATS-UNIS, EN AUSTRALIE, AU CANADA OU AU JAPON, OU TOUTE AUTRE JURIDICTION DANS LAQUELLE IL SERAIT ILLEGAL DE LE FAIRE.



COMMUNIQUE DE PRESSE

EMISSION OBLIGATAIRE HISTORIQUE : LA BANQUE OUEST AFRICAINE DE DEVELOPPEMENT (BOAD) LEVE SUR LE MARCHE INTERNATIONAL 1 MILLIARD D'EUROS SUR 15 ANS

Lomé, le 9 octobre 2025 - La Banque Ouest Africaine de Développement (BOAD) a franchi une nouvelle étape décisive en réalisant avec succès une émission obligataire historique d'un montant d'un milliard d'euros sur une maturité de 15 ans sur le marché financier international.

Cette opération s'est caractérisée par un vif engouement des investisseurs qui a permis d'atteindre un carnet d'ordres record de 2,7 milliards d'euros. Cette forte demande a permis d'obtenir un resserrement du spread de 35 points de base, se traduisant par un coupon compétitif de 6,25%.

La réussite de cette émission témoigne de la grande confiance des investisseurs dans la solidité de la signature BOAD et dans les perspectives de croissance de l'Union Economique et Monétaire Ouest-Africaine (UEMOA). La haute qualité et la diversité de l'allocation finale en est une autre illustration : une forte présence du marché européen avec les investisseurs britanniques et irlandais représentent 49% de l'allocation, suivis par la région DACH* (23%), les États-Unis (13%), le reste de l'Europe (10%), le Moyen-Orient (4%) et enfin l'Asie (1%). En termes de type d'investisseur, les gestionnaires d'actifs représentent 74% de l'allocation, les Hedge Funds 14%, suivis par les banques et banques privées 7%, les fonds de pension/assurance 3% ainsi que les banques centrales 1%.

Cette transaction représente une étape importante pour les Banques Multilatérales de Développement (BMD) du continent, puisqu'il s'agit de l'obligation de référence en euros la plus longue jamais émise par une BMD africaine.

Les fonds levés seront alloués au financement de projets structurants et prioritaires dans l'UEMOA. La maturité exceptionnelle de 15 ans est en parfaite adéquation avec la nature de ces investissements, essentiels pour le développement à long terme de nos économies, et s'aligne pleinement sur la mission de la Banque et les objectifs ambitieux de son Plan stratégique.

M. Serge EKUE, Président de la BOAD a déclaré : « Cette opération est plus qu'un succès financier ; elle est une reconnaissance manifeste de la crédibilité de la BOAD et de son modèle. C'est surtout un encouragement à repousser les frontières du possible, dans un environnement de défis majeurs. Cet emprunt historique de 1 milliard d'euros sur 15 ans renforce notre capacité à financer le développement durable de nos Etats membres. Je tiens à saluer le rôle crucial du syndicat des Banques BNP Paribas, JP Morgan, Natixis et SMBC ainsi que des Conseils juridiques dans la réussite de cette transaction majeure. Je voudrais également remercier nos actionnaires et nos partenaires pour leur appui indéfectible à notre mission ».

- **Région DACH : acronyme désignant l'ensemble des pays germanophones d'Europe centrale : Allemagne, Autriche, et la confédération helvétique ou Suisse.**

Pour plus d'informations

Banque Ouest-Africaine de Développement (BOAD)

Département de la Communication et des Relations Publiques

Tel: + 228 22 23 25 65 / WhatsApp: +228 99 99 32 15

Fax: + 228 22 23 24 38

Email: boadsiege@boad.org

A propos de la Banque Ouest-Africaine de Développement (BOAD)

La Banque Ouest-Africaine de Développement (BOAD) est l'institution commune de financement du développement des Etats de l'Union Monétaire Ouest Africaine (UMOA). Etablissement public à caractère international, la BOAD a pour objet, aux termes de l'Article 2 de ses statuts, « de promouvoir le développement équilibré des Etats membres et de réaliser l'intégration économique de l'Afrique de l'Ouest » en finançant des projets prioritaires de développement. Elle est accréditée auprès des trois mécanismes de financement de la finance climat (GEF, AF, GCF). Depuis 2009, la BOAD siège en tant qu'observateur à la CCNUCC et participe activement aux discussions relatives à la construction d'une architecture internationale de la finance climat. Elle abrite, depuis janvier 2013, le premier Centre régional de collaboration (CRC) sur le Mécanisme pour un Développement Propre (MDP) dont le but est d'apporter un soutien direct aux gouvernements, aux ONG et au secteur privé, pour l'identification et le développement de projets MDP. Depuis le 15 octobre 2023, la Banque coprésidait l'International Development Finance Club (IDFC), et en assure seule la Présidence depuis le 27 février 2025. Ce Club réunit 27 banques nationales, régionales et bilatérales de Développement du monde entier.

<https://www.boad.org/fr/>